

TRABAJO FINAL DE GRADO

INFORME DE REVISIÓN

Pre- proyecto de investigación: Violencia sexual intrafamiliar en adolescentes cisgénero uruguayas y las posibles incidencias en su vida sexual.

Estudiante: Lourdes Genta

C.I 4.887.995-6

Docente tutor: Asist. Mag. Gonzalo Gelpi

Docente revisora: Prof. Adj. Mag. Raquel Galeotti

Instituto Psicología de la Salud

Período que aspira a la defensa: Setiembre de 2022

Aspectos formales

El trabajo se presenta como pre- proyecto de investigación ajustándose a los requerimientos para tal modalidad. Escritura y sintaxis adecuada. La citación bibliográfica se ajusta a la normativa exigida.

Aspectos teóricos

Se propone abordar una temática de alta relevancia en nuestro medio orientado a un sector poblacional con gran afectación, desde una perspectiva de salud que incorpora las posibles consecuencias, e incluye la posibilidad de investigación del fenómeno en el interior del país.

Los diversos componentes del proyecto están bien articulados en forma general. Se destaca el relevamiento de antecedentes fundamentalmente en cuanto a las consecuencias del abuso sexual en la vida sexual.

De la lectura particular surgen algunas precisiones a considerar:

- Realiza una opción por el término violencia sexual lo cual, como bien lo explicita, es una noción muy amplia. A los efectos de su operacionalización quizás sea ajustado asumir la configuración penal/delito que tiene nuestro país: la figura de abuso sexual (ver modificaciones al Código Penal, último sector de la Ley 19580).
- Esta opción de abuso sexual permite ajustar la definición del problema que dice “vivencias de violencia sexual” lo cual puede conducir a un elenco amplio de conductas violentas, pero no entran en la selección de la muestra (que hayan denunciado penalmente). La opción por el ámbito intrafamiliar está bien orientada y fundamentada.
- El objetivo general está claramente formulado. Los objetivos específicos incluyen otras dimensiones que no se articulan claramente al general, abren otras líneas. Habría que

incorporar a la delimitación del problema (y previamente en la fundamentación y/o marco teórico) las nociones de naturalización, amiguismo y secretismo que maneja. ¿Y cómo se articulan a los efectos en la vida sexual? Porque aparecen más ligadas a problemas que pueden incidir en los procesos de denuncia.

- Profundizar o destacar la elección que realiza de los departamentos del interior en la delimitación del problema (sólo Treinta y Tres aparece sustentado).
- La metodología es adecuada a este tipo de estudio. Me pregunto sobre la viabilidad del modo de captación de la población en un tema tan complejo.

Consideraciones:

Se trata de un buen trabajo final de grado que aborda un campo temático de gran relevancia en nuestro medio. Con los ajustes necesarios reúne las condiciones para su pasaje a defensa, así como postular a entidades de financiación.